

令和 6 年

第 7 回太宰府市定例教育委員会会議録

令和 6 年 5 月 22 日

太宰府市教育委員会

令和6年第7回（5月）定例教育委員会会議録

1 開会及び閉会に関する事項

- | | | |
|---|-----|--|
| 1 | 日 時 | 令和6年5月22日（水）
午後2時00分開会
午後2時20分閉会 |
| 2 | 場 所 | 太宰府市役所3階 庁議室 |

2 出席委員の氏名

教育長	井 上 和 信
委 員	桑 野 裕 文
委 員	森 容 子
委 員	赤 坂 秀 文
委 員	松大路 信 潔

3 欠席委員の氏名

なし

4 委員を除き会議に出席した者の職氏名

教育部長	中 山 和 彦
教育部理事	八 尋 純 次
学校教育課長	鍋 島 順 一
文化財課長	井 上 信 正
文化学習課長	堀ノ内 龍 治
スポーツ課長	橋 川 史 典
社会教育課長	井 本 正 彦
社会教育課	
教育施設整備担当課長	福 田 久 博
指導主事	比 嘉 一 人
教育支援センター所長	岡 野 壽 美
教務係	眞 鍋 純 子
教務係	方 谷 夏 実

5月定例教育委員会会議次第

- 1 開 会
- 2 今回会議録の署名委員 桑 野 裕 文 委員
- 3 報 告
 - (1) 教育長報告
 - (2) 各課・館の月間主要行事報告及び計画
- 4 審議案件
なし
- 5 閉 会

午後 2 時00分 開会

○社会教育課長

それでは、お時間が参っておりますので、そろってありますので早速始めていきたいと思ひます。令和 6 年第 7 回定例教育委員会でございます。

それでは、教育長、お願いいたします。

○井上教育長

皆さん、こんにちは。

本日の出席は 5 名となります。定足数に達しておりますので、令和 6 年第 7 回太宰府市教育委員会 5 月定例会を開催します。

議事日程はお手元に配付しているとおりでございます。

[会議録の署名委員]

○井上教育長

今回の会議録署名委員は、会議規則第 14 条第 2 項の規定により、桑野委員を指名します。桑野委員は後日作成されました会議録の署名をお願いいたします。

[教育長報告]

○井上教育長

それでは、3、報告に入ります。

初めに教育長報告をさせていただきます。

まず、4 月 29 日に大宰府政庁跡で行われました令和改元 5 年記念式典に参列いたしました。小雨の中でしたので、その後の子ども梅花の宴については、プラム・カルコアで執り行われました。子ども未来会議を兼ねたこの子ども梅花の宴では、子供たちにより万葉集の中の 1 首とともに子供たち自身がつくりました和歌が詠まれまして、子供らしい楽しい歌が披露され、マスコミに取り上げられたりしました。

また、次の 4 月 30 日には、プラム・カルコアの駐車場において、移動図書館すくすく号のお披露目式に参加いたしました。引っ越し作業で休みになっていました水城小学校の子供たちも参列してくれまして、最新の設備を備えたすくすく号に興味津々、喜んでおりました。

5 月に入りまして、5 月 7 日には、水城小学校の落成式に参加いたしました。教育委員の皆様方にも御参列いただきありがとうございました。広々とした明るい校舎で、子供たちの学習もこれまで以上に充実するものと思っております。

5 月 8 日には、太宰府市補導連絡協議会の総会、そして、15 日には青少年育成市民の会の総会と、子供たちを見守っていただいている育成団体の総会に参加してまいりました。

また、10 日には、家庭教育学級の開講式にも参加いたしまして、このように子供たちを取り巻く保護者や地域の方々も活動を活性化していただいております。こうした家庭や地域の方々と連携して、子供たちの成長を見守っていききたいと思っております。

最後に、5 月 19 日の中学校体育会につきましては、お忙しい中、御参加ありがとうございました。

いました。また、今週土曜日の25日には小学校の運動会が開催されます。コロナ禍が明け、全校一斉に運動会や体育会が開催されることを本当によかったなと思います。2週連続となりますけれども、どうぞよろしく願いいたします。

以上で教育長報告を終わらせていただきます。

何か質疑がありましたらお願いいたします。

[各委員 なしの声]

○井上教育長

それでは、これで質疑を終わります。

[各課・館の月間主要行事報告及び計画]

○井上教育長

次に（2）各課・館の月間主要行事報告及び計画についてです。

各課長は説明をお願いいたします。

○社会教育課長

社会教育課になります。

1 ページの5月の報告でございます。

先ほど教育長のほうからも報告していただきました、5月8日に補導連絡協議会、それから、9日に市PTA連合会の総会、10日に家庭教育学級の開講式がそれぞれ行われたところであります。

それから12日の日曜日でございますが、市子連の新たな役員さんの研修会、15日には市民の会の総会というふうになっており、各種団体の総会が立て続けにあるというところになります。

最後に、今週末でございますが、太宰府ジュニアリーダーズクラブの総会が開催される予定となっております。

めぐりまして、2 ページでございます。

6月の計画でございます。

6月7日に家庭教育学級の合同レクリエーションですね。これは家庭教育学級がそれぞれ、今は学校単位で成り立ってないところもあって、複数校で成立させている学級もございますが、一堂に会しての合同講座を年に3回行っております。その1回目としまして、レクリエーションということで、これは軽運動ですね。それをとびうめアリーナで体験するということになっております。

後ほど、またその他のところを報告させていただきますが、今年度の放課後子ども教室が18日火曜日、それから19日水曜日ですね。それぞれ太宰府東小、太宰府西小、それと翌週になりますが、26日水曜日に太宰府南小学校で子ども教室が開始するという予定になっております。

以上でございます。

○学校教育課長

続きまして、学校教育課、報告させていただきます。

1 ページにお戻りください。5月の報告になります。

5月7日、先ほど教育長からおっしゃっていただきました、水城小学校の新校舎の落成式について、御出席ありがとうございました。

5月9日には栄養士研究会、学校司書の研修会がそれぞれ行われております。

5月14日に、前回の報告のときに漏れておりましたけれども、特別支援教育コーディネーター研修会を実施しております。

5月17日に、令和7年度の新入生を対象に就学支援説明会を実施しております。

19日に中学校の体育会、翌25日に小学校の運動会と続いてあります。

5月22日ですけれども、16時から学校給食会理事会。本日になりますけれども、前回の報告では5月29日とさせていただいておりましたが、日程が変更になっておりますので報告させていただきます。

明日23日には地域コーディネーター研修会を実施することになっております。

ページをめくっていただいて、2ページ目になります。

6月の行事予定についてお話しします。

6月4日に、人権教育新任・転任者研修会を予定しております。

そのほかのもので言いますと、6月19日に不登校支援保護者説明会を昼の部、夜の部という形で、保護者対象に行うことにしております。

6月26日に、定例の校長会を実施する予定です。

学校教育課は以上です。

○文化財課保護活用係長

では、文化財課、説明させていただきます。

5月の報告です。報告いたします。

5月10日、行政視察。埼玉県朝霞市のほうから委員さんの行政視察がございました。文化財保存活用地域計画を本市では策定しておりますけれども、これを御覧になるということで視察をされまして、市民との文化財保護の取組について質問等がありました。

次、17日の金曜日でございますけれども、県文協総会。これは福岡県市町村文化財保存整備協議会というものですけれども、苅田町でございました。本市の市長が副会長でありますけれども、職務の都合がございまして、教育長に代理出席していただいております。総会決議など読み上げをしていただいております。

次、18日土曜日に、観世音寺宝蔵説明会。これは、今年3月に国の登録文化財ということで、観世音寺の仏像を収めている収蔵庫である宝蔵が登録を受けましたので、これに関して、その場所での説明会ということで開催させていただいたところ、80名ほどの参加がございました。

あと、ここに書いておりませんが、昨日ですかね、21日の火曜日ですが、今ちょうど史跡地の草刈り作業が始まっておりますけれども、これに関しまして、太宰府市全体、史跡地もございまして、天満宮の門前などもあります。観光おもてなし事業ということで事業を進めておりますということをマスコミの皆さんに発表させていただいております。ケーブルテレビと読売新聞のほうから取材がっております。

本日とあしたですかね、22日と23日は、先月に続きまして陸上自衛隊の幹部候補生学校のほうで、水城跡の現地教育ということで視察がっております。

次のページを御覧ください。

6月に関しましては、特に今のところはございません。一応、ここに大宰府アカデミー——保存協会が行っています行事と、水城の会という市民ボランティアの活動だけを掲載させていただいております。

以上でございます。

○文化学習課文化学習係長

文化学習課になります。

5月の事業報告になりますが、毎週水曜日と土曜日の午前中に、図書館のほうで読み聞かせを行っております。

それから、5月30日、計画にはなるんですが、まほろば市民大学の開講式を予定しておりますのでございます。

続きまして、6月の事業計画になります。

6月11日火曜日に、11月に開催を予定しております市民文化祭の事前の説明会を、昼間の部と夜の部と2回に分けて行う予定にしております。

それから、6月13日木曜日には、まほろば市民大学。午前中に教養講座、午後に専門講座ということで開催いたします。

それから6月20日木曜日ですが、第4回目のハワイエライブを予定しております。

それから6月23日日曜日ですが、太宰府市民吹奏楽団によります、まほろばコンサートをホールで予定しております。

それから、もう一つ、6月27日木曜日ですが、まほろば市民大学ですね。写真コース、運動コース、ペン字コースのそれぞれの専門講座を予定しておりますのでございます。

以上でございます。

○スポーツ課長

続きまして、スポーツ課です。

まず1ページ目、5月の行事報告になります。

5月2日に、新宮町からの行政視察が行われました。これは新宮さんの体育館の建て替えに伴うもので、とびうめアリーナの計画から今現在の運営までの視察ということで御質問を受けましたので、現地の案内も含めまして、教育長とともに受入れを行ったところでございます。

8日には、スポーツ協会の理事会がありました。

14日には、太宰府小学校にて学校運営協議会がありましたので、そちらのほうに参加しております。

16日、令和6年度太宰府よか倶楽部の総会。

20日には、スポーツ推進委員会。

21日には、いこいの家事業が開催されております。

すみません、スケジュールのほうには記載が漏れておりますが、24日に太宰府市スポー

ツ協会の定時社員総会が行われます。

26日には、太宰府市スポーツ推進委員の研修会が開催されます。

29日には、スポーツ少年団の役員会が開催される予定になっております。

続きまして、2ページ、6月の予定になります。

6月になりますと各小学校で体力テスト等が行われますので、そちらのお手伝いのほうに行きます。

8日日曜日には、第1回太宰府市民卓球大会。

16日には、西校区自治協議会体育部の会議、併せまして体育部長会議が開催されます。

17日には、定例スポーツ推進委員会。

21日には、よか倶楽部の定例会ですね。

すみません、ここの24日にスポーツ協会の総会とありますが、先ほど、5月24日のところで説明させていただきましたもので、1か月間違って記載しておりますので、この24日の分は消していただければと思っております。

25日には、いこいの家事業、29日には福岡県初任者スポーツ推進委員研修がありますので、そちらのほうに参加してまいります。

以上でございます。

○社会教育課長

最後になります。備考欄のところを御覧ください。1ページに戻ります。

5月の予定でございますが、今月末日、5月31日から6月定例議会が始まる予定になっております。6月を迎えまして、4日が2日目。

それから、6日木曜日でございます、総務文教委員会がございます。

あとは、一般質問等については17日の月曜日から18日、19日ということで予定をされております。最終日が21日の金曜日となっております。

以上でございます。

○井上教育長

説明は終わりました。

質疑に移りたいと思います。質疑はありますでしょうか。

森委員、お願いします。

○森委員

すみません、質疑ではないのですが、先日、中学校の体育祭に参加させていただきました。とても気温が高く、熱中症がとても気になるころではありましたが、生徒たちが放送のところで小まめに水分補給の声かけをされていたので、安心して見ることができました。

そして、またこれからの季節、気温が高くなる中で、小学校の運動会、そして暑い体育館の中での体力テスト、そして中学校では中体連の活動が活発になってくる中で、子供たちの体調と熱中症が心配となります。どうぞ先生方には子供たちの体調を気遣っていただき、小まめな水分補給の声かけをしていただければと思います。

以上です。

○井上教育長

ありがとうございます。

ほかに何かありませんでしょうか。

[各委員 なしの声]

○井上教育長

それでは、これで質疑を終わりたいと思います。

[審議案件]

○井上教育長

4、審議案件に入ります。

今月は審議案件はございません。

それでは、以上で本日の日程は全て終了となります。

これをもちまして5月定例会を閉会したいと思いますが、御異議はございませんでしょうか。

[各委員 異議なしの声]

○井上教育長

ありがとうございます。御異議なしと認め、これで5月の定例会を閉会いたします。

午後2時20分 閉会